

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 156 - 19 de diciembre de 2025

EDITORIAL

4508 Cómo robar 210 000 millones de euros

- Según el comisario europeo de Economía, el letón Valdis Dombrovskis, los fondos del Banco Central de la Federación Rusa congelados en la Unión Europea, incluyendo los que se hallan en instituciones como Euroclear, “*no están embargados y el principio de inmunidad soberana está siendo respetado*”.

También afirmó, el 12 de diciembre, que las instituciones europeas que tienen fondos públicos rusos inmovilizados están “*plenamente protegidas contra todo procedimiento judicial*” y que “*los depositarios centrales de títulos pueden compensar cualquier confiscación en Rusia con los activos [rusos] congelados o inmovilizados aquí*”. Según este funcionario europeo, es por eso que la Unión Europea no teme que Rusia inicie litigios ante tribunales internacionales (*cf. VAI 4408*).

- Sin embargo, ya no son sólo Hungría y Eslovaquia sino también Bélgica, Bulgaria, Italia, Malta y la República Checa, los países que lanzan advertencias contra “*toda precipitación a nivel técnico*” que llevaría a concretar el montaje financiero de los “préstamos de reparación”.
- Bélgica, por su parte, reclama garantías más consistentes que las que propone la Comisión Europea. El rechazo de Bélgica es una cuestión fundamental en las negociaciones sobre el asunto.
- La Comisión Europea propone 3 barreras protectoras para el reembolso de su llamado “préstamo de reparación”, si hubiese que reembolsarlo a Rusia:
 - Estados miembros de la UE aportarían voluntariamente garantías públicas de manera proporcional a su participación en el presupuesto de la Unión Europea y cubrirían las partes correspondientes a los miembros que no participen. La Comisión Europea propuso que esas garantías cubran 210 000 millones de euros –la mitad de esa suma habría que concretarla antes de la entrega de los fondos rusos a Kiev. En realidad, si Rusia iniciara un proceso y lo ganara podría reclamar mucho más a título de daños y perjuicios... y nadie sabe hasta ahora el monto que habría que cubrir, sobre todo teniendo en cuenta que la UE ya está utilizando los intereses que generan los fondos rusos inmovilizados... y nadie está dispuesto a firmar un cheque en blanco.
 - La Comisión Europea prevé una protección financiera, en caso de que la primera protección no funcionara o resultara insuficiente. Se trata de la creación de un “mecanismo de liquidez” que permitiría que un país de la UE incapaz de reunir los fondos necesarios los pida prestados a la UE.

(...) - También habría una tercera protección, en caso de que no bastaran las dos primeras: se trata de la posibilidad de que la UE proporcione otros instrumentos de deuda que permitirían a las instituciones financieras asumir su compromiso financiero ante el Banco Central de la Federación Rusa –o Banco de Rusia.

- La primer ministro de Dinamarca, Mette Frederiksen, declaró que votará a favor del “préstamo de reparación” y pidió a los demás dirigentes europeos que ignoren la opinión de Bélgica.
- El director del Centro ruso de Investigación en Economía Social, Alexei Zubets, estima que si la Unión Europea no ha logrado confiscar los fondos desde hace 3 años, tampoco logrará hacerlo ahora y que no habrá financiamiento a largo plazo y estable para Ucrania a costa de Rusia.
- La Unión Europea consideraba inicialmente que Rusia había iniciado una guerra de conquista, que perdería esa guerra, se alegró de que la Corte Penal Internacional (CPI) emitiera una orden internacional de arresto contra el presidente ruso Vladimir Putin y creía que llevaría la economía rusa a la quiebra. Pero ahora se da cuenta de que Rusia estaba actuando conforme al derecho internacional, de que estaba aplicando la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU, de que las fuerzas rusas disponen de armas nuevas –muy superiores a las suyas– y de que la economía rusa resiste a las “sanciones”. Además, ahora ve que una victoria rusa, reconocida par Estados Unidos, puede tener consecuencias financieras considerables y llevar la UE entera a la ruina.

AMÉRICAS

4509 No hay dinero para la biblioteca presidencial de Joe Biden

El *New York Times* afirma que el ex presidente estadounidense [Joe Biden](#) no ha logrado reunir los fondos necesarios para la construcción de su “biblioteca presidencial”. Al parecer, Joe Biden

no obtuvo donaciones durante su último año en la Casa Blanca. Su equipo de trabajo comenzó a buscar fondos la semana pasada y espera reunir unos 950 millones de dólares.

A modo de comparación, Barack Obama reunió 1 500 millones de dólares y su “biblioteca presidencial” abrirá sus puertas en junio de 2026.

4510 Trump se plantea cambiar el cannabis de categoría terapéutica

El presidente estadounidense Donald Trump tiene intenciones de promulgar un decreto que pasaría el cannabis de la categoría terapéutica I (como la heroína) a la categoría III (donde aparecen los analgésicos, como el Tylenol y la codeína).

4511 Trump categoriza el fentanilo como “arma de destrucción masiva”

El presidente de Estados Unidos, [Donald Trump](#), clasificó oficialmente el fentanilo como “arma de destrucción masiva”. Esta decisión, anunciada el 15 de diciembre, permite al Departamento de la Guerra estadounidense adoptar medidas de “seguridad nacional” para proteger las fronteras nacionales frente al tráfico de esa droga.

Según las cifras oficiales estadounidenses, unas 48 000 personas murieron por sobredosis de fentanilo en Estados Unidos en 2024.

4512 El registro que el FBI realizó en la residencia de Donald Trump en 2022 fue ilegal

Varios emails internos del Departamento de Justicia muestran que, bajo la administración Biden, ese departamento ignoró las advertencias de los abogados del FBI, que señalaban la ausencia de elementos que justificaran la realización de un registro en la residencia del entonces ex presidente Donald Trump en Mar-a-Lago. Pese a esos avisos del FBI, el registro se realizó el 8 de agosto de 2022.

Posteriormente, un gran jurado imputó a Donald Trump 40 cargos criminales basándose en ciertos documentos hallados durante el registro. El caso fue desechado en 2024 por un juez federal que señaló que el fiscal especial Jack Smith, a cargo de la investigación, había sido designado ilegalmente.

El presidente de la comisión de leyes del senado estadounidense, el republicano [Charles E. Grassley](#), calificó de “chocantes” las revelaciones halladas en los emails del Departamento de Justicia.

4513 El fiscal especial Jack Smith compareció ante la comisión de leyes de la Cámara de Representantes

La comisión de leyes de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos escuchó, a puertas cerradas, el testimonio del fiscal especial Jack Smith, quien defendió la legalidad de su investigación sobre la supuesta implicación de Donald Trump en la “toma” del Capitolio de Washington, el 6 de enero de 2021. También se abordó el hecho que el fiscal especial Smith obtuvo posteriormente acceso a las conversaciones telefónicas de varios congresistas republicanos –mediante la denominada Operación Artic Frost–, así como la orden impartida para que ese acceso se mantuviese en secreto.

El fiscal especial Jack Smith dijo haber compilado legalmente los números telefónicos personales de los congresistas que se habían comunicado con Donald Trump el día de la “toma” del Capitolio y que su objetivo era determinar la posible implicación de esos congresistas en un “complot” contra Estados Unidos.

Al ser interrogado sobre el registro realizado en la residencia de Donald Trump el 8 de agosto de 2022, Smith respondió que su investigación había permitido hallar “pruebas sólidas que demuestran que el presidente Trump conservó deliberadamente documentos altamente confidenciales, después de haber terminado sus funciones en enero de 2021, depositándolos en su club privado, principalmente en los baños y en un salón de baile donde se realizaban

eventos y recepciones”. También según el fiscal especial Jack Smith, Donald Trump trató después “en varias ocasiones de obstaculizar la marcha de la justicia” para ocultar el hecho que había conservado esos documentos.

4514 El gigante estadounidense Meta vive de la publicidad ilegal o fraudulenta

Aunque las autoridades chinas prohíben en su país el uso de las redes sociales del gigante Meta (Facebook, Instagram, WhatsApp y Oculus VR), las empresas chinas pueden utilizar las plataformas mundiales de internet con fines publicitarios.

Según datos de Meta analizados por la agencia Reuters, Meta calcula que alrededor de un 19% de los 3000 millones de dólares que genera la publicidad china *online* proviene de juegos de azar ilegales, pornografía y otros contenidos prohibidos.

Mediante el uso de diversas herramientas, Meta redujo la publicidad problemática más o menos a la mitad en el segundo semestre de 2024, eliminando 46 millones de anuncios ilegales o fraudulentos... y reduciendo sus ingresos publicitarios provenientes de China de un 19% a sólo un 9%. Pero Meta decidió entonces renunciar a ese dispositivo. A mediados de 2025, la publicidad “prohibida” volvió a representar un 16% de los ingresos de Meta en China.

Aviso a los lectores

La próxima edición número 157 de nuestro boletín confidencial *Voltaire, Actualidad Internacional* se publicará el 9 de enero. *Red Voltaire* les desea unas agradables fiestas de fin de año.

4515 La Cámara de Representantes del Congreso estadounidense investiga las relaciones de los Clinton con Jeffrey Epstein

- La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Representantes convocó a Bill y Hillary Clinton para una audiencia pública en el marco de su

investigación sobre el magnate pedófilo Jeffrey Epstein. Los Clinton ya habían sido citados en agosto, pero sus abogados afirmaron que sus clientes no sabían gran cosa sobre Epstein y que podían enviar un testimonio escrito. Cuando la comisión insistió en que comparecieran en persona, los abogados de Bill y Hillary Clinton afirmaron en que se trataba de montar una campaña para desacreditarlos públicamente.

- Hillary Clinton ya ha afirmado públicamente no haber tenido “*conocimiento personal de las actividades criminales de Epstein o de Maxwell* [la compañera sentimental del magnate]”, ni “*haber volado nunca en su avión, ni haber visitado su isla*”. Incluso dijo que no recuerda haber hablado nunca con Epstein.

Pero Bill Clinton escribe en sus memorias (en 2024) que él voló en el avión de Epstein en viajes internacionales vinculados a la Clinton Global Initiative, aunque niega haber participado en algún acto reprobable o haber tenido conocimiento de las actividades de Epstein. Las bitácoras de vuelo y otra documentación adicional demuestran que el ex presidente Bill Clinton voló en el avión privado de Epstein muchas más veces de lo que dice y en ocasiones sin la protección del Secret Service. Una foto del Bill Clinton con Epstein, incluso firmada por el ex presidente, fue mostrada públicamente por los demócratas junto a fotos de otras 18 personalidades también en compañía de Epstein para demostrar que el magnate se relacionaba con toda clase de personalidades. Varios documentos vinculados al caso Epstein muestran que este estuvo en la Casa Blanca varias veces –en 1993, el año en que Bill Clinton inició su mandato presidencial– y que fue un donante entusiasta de las campañas de los demócratas. Una de las acusadoras de Epstein, Virginia Giuffre, declaró que Bill Clinton fue visto en la isla privada de Epstein, aunque el ex presidente estadounidense dice que nunca estuvo allí. La secretaria y amante de Epstein, Ghislaine Maxwell, que purga actualmente una sentencia a 20 años de cárcel, declaró en 2016 que Bill Clinton nunca estuvo en la isla pero que sí voló varias veces en el avión de Epstein.

4516 Agencia federal estadounidense identificó 18 000 terroristas llegados a Estados Unidos bajo la administración Biden

El director del Centro Nacional Antiterrorista de Estados Unidos, Joe Kent, declaró que ese centro ha logrado identificar 18 000 terroristas conocidos o sospechosos que llegaron al país durante la administración Biden. Al menos 2 000 de ellos llegaron a Estados Unidos desde Afganistán, mediante el puente aéreo que la administración Biden estableció cuando los talibanes entraron en Kabul.

4517 La administración Trump prohíbe la inmigración desde 39 países

El 16 de diciembre, el presidente estadounidense [Donald Trump](#) elevó a 39 la cantidad de países cuyos nacionales están sometidos a fuertes restricciones migratorias o simplemente a prohibiciones de entrada en Estados Unidos. Una primera decisión del presidente Trump en ese sentido prohibía la inmigración hacia Estados Unidos desde Afganistán, Myanmar, Chad, la República del Congo, Guinea Ecuatorial, Eritrea, Haití, Irán, Libia, Somalia, Sudán y Yemen. También prohibía parcialmente la inmigración desde Burundi, Cuba, Laos, Sierra Leona, Togo, Turkmenistán y Venezuela.

Ahora, el presidente Trump extiende esas medidas a Burkina Faso, Mali, Níger, Costa de Marfil, Dominica, Gabón, Gambia, Malawi, Mauritania, Nigeria, Senegal, Tanzania, Tonga, Zambia y Zimbabwe.

4518 La administración Trump desmantelará el principal centro estadounidense de investigación sobre el clima

La National Science Foundation de Estados Unidos anunció el próximo desmantelamiento del Centro Nacional para la Investigación Atmosférica (NCAR), con sede en Boulder (Colorado). Según el director de la Oficina de Administración y Presupuesto, Russell Vought,

“ese centro es una de las principales fuentes de alarmismo climático en Estados Unidos”. “Se está realizando un profundo examen y todas las actividades esenciales, como la investigación meteorológica, serán transferidas a otra entidad o a otra instalación”, explicó Vought.

4519 El presidente estadounidense reclama 5 000 millones de dólares a la BBC

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, inició un proceso por difamación contra el medio público británico BBC a raíz de la difusión de un discurso del propio Trump editado de manera que hacía creer al telespectador que el presidente incitaba sus partidarios a tomar por asalto el Capitolio de Washington (*cf. VAI 4222*). El presidente Trump reclama a la BBC 5 000 millones de dólares por daños y perjuicios.

4520 Fracasa moción de *impeachment* contra el presidente Donald Trump

El representante Al Green, del Partido Demócrata, presentó sin éxito una moción de *impeachment* contra el presidente Donald Trump. Green acusaba al presidente Trump de haber abusado de sus poderes presidenciales “*al amenazar de ejecución a los miembros demócratas del Congreso*”. El representante Green se refería a la reciente publicación en Truth Social de comentarios en los que el presidente Trump calificaba de “*traidores*” a los 6 parlamentarios demócratas que publicaron un video en el que exhortaban los militares estadounidenses a rechazar cualquier orden ilegal.

4521 Revelan que la administración Biden liberó a numerosos migrantes basándose en garantías falsificadas

Un informe de la Government Accountability Office (GAO), titulado *Humanitarian Parole* (“Garantía humanitaria”), señala que en 2022 y 2023 unos 774 000 extranjeros fueron detenidos y posteriormente liberados gracias al aval de tercera personas. Pero el informe denuncia que hubo innumerables fraudes y que los “garantes”

eran a menudo personas ya fallecidas o simplemente inexistentes.

Análisis de Red Voltaire

- «[El patrón del mundo](#)», por Manlio Dinucci

La *Estrategia de Seguridad Nacional 2025* del presidente estadounidense Donald Trump corresponde a 1000 millardos de dólares en gastos. No hay nada nuevo en esos gastos astronómicos, pero esta vez la Casa Blanca incluye el costo de la lucha contra la inmigración y deduce los ingresos que aportaría la *Trump Golden Card*. El objetivo de este conjunto es hacer de Estados Unidos –cuya deuda sobrepasa los 33 000 millardos de dólares– una fortaleza capaz de detener a sus acreedores, poniendo fin a la era de la globalización económica de las administraciones Clinton, Bush, Obama y Biden.

4522 ¿Existe una versión secreta de la Estrategia de Seguridad Nacional 2025?

- Según el sitio web *Defense One*, la Estrategia de Seguridad Nacional 2025 recientemente publicada por la Casa Blanca no incluye una serie de elementos que figuraban en una versión más extensa de ese documento. *Defense One* afirma que, en esa otra versión, el presidente Trump se pronunciaba por el fin de la Unión Europea y proponía la creación de un grupo de países que sustituiría al actual G7.
- En la versión no publicada, el presidente Trump supuestamente mencionaba a Austria, Hungría, Italia y Polonia como países con los que Estados Unidos debería “*trabajar más (...) para sacarlos de la Unión Europea*” y estimaba que “*deberíamos apoyar a los partidos, movimientos y personalidades intelectuales y culturales que buscan la soberanía y la preservación/restablecimiento de los modos de vida europeos tradicionales (...) manteniéndose como proestadounidenses*”.
- Trump supuestamente proponía en ese documento la formación de un “Core 5” o “C5”, en el que estarían Estados Unidos, China,

Rusia, la India y Japón –países que cuentan más de 100 millones de habitantes. Este C5 se reuniría regularmente, como lo hace actualmente el G7, realizando encuentros cumbres sobre temas específicos. Y el primer tema que figuraría en la agenda del C5 sería la seguridad en el Medio Oriente... como la normalización de las relaciones entre Israel y Arabia Saudita.

4523 Washington pretende apoderarse del cargamento de petróleo venezolano que transportaba el tanquero incautado por la US Navy

- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos inició un procedimiento para confiscar el cargamento de petróleo del supertanquero incautado por la marina de guerra estadounidense frente a las costas de Venezuela.
- El 16 de diciembre, el presidente Donald Trump designó al gobierno de Venezuela como “organización terrorista” debido “*al robo de nuestros fondos y por otras numerosas razones*”. El presidente Trump dijo haber ordenado también un bloqueo “*completo y total*” que afectaría los tanqueros bajo “sanciones” con destino a Venezuela o provenientes de ese país.
- Después de haber escuchado la información sobre Venezuela presentada por el secretario de Estado Marco Rubio y por el secretario de la Guerra Pete Hegseth, el senador republicano Lindsey Graham afirmó que “dejar” en el poder al presidente venezolano Nicolás Maduro sería “*un error fatal para nuestra posición en el mundo*” y “*la peor señal que se podría enviar a Rusia, China e Irán*”.

4524 La opositora venezolana María Corina Machado está en Noruega

Aunque no llegó a tiempo para recibir personalmente el premio Nobel de la Paz (*cf. VAI 4468*), la opositora venezolana María Corina Machado, llegó finalmente a Oslo desde Venezuela, con ayuda de Estados Unidos. Esta ganadora del premio Nobel de la Paz, que ha reclamado en múltiples ocasiones una intervención militar de Estados Unidos en

Venezuela, fue recibida por el rey de Noruega y por el primer ministro de ese país.

4525 Estados Unidos incluye el Clan del Golfo en su lista de “organizaciones terroristas”

El Departamento de Estado de Estados Unidos clasificó el Clan del Golfo, con base en Colombia, como “*organización terrorista extranjera*”, describiéndolo como una “*organización criminal violenta y peligrosa*” que financia actividades violentas mediante el tráfico de cocaína.

En septiembre, la administración Trump había agregado Colombia, por primera vez en 30 años, en la lista de países que supuestamente no cooperan con la lucha contra el narcotráfico.

☞ El Clan del Golfo, que aparentemente cuenta unos 9 000 hombres armados, surgió en Colombia tras la disolución de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC), una milicia de extrema derecha, y parece estar vinculado a la Mocro Maffia, que opera en Países Bajos y Marruecos.

☞ El gobierno de Colombia y el Clan del Golfo llegaron recientemente a un acuerdo, negociado en Qatar, que permitiría a los miembros del Clan reunirse, desde marzo próximo, en ciertas zonas del norte y el este de Colombia, donde estarían al abrigo de procesos judiciales mientras continúan negociando con las autoridades colombianas. El acuerdo estipula también que el gobierno de Colombia suspenderá las extradiciones de jefes del Clan del Golfo a Estados Unidos, al menos durante las negociaciones.

4526 El gobierno de Trinidad y Tobago abre sus aeropuertos a las fuerzas armadas de Estados Unidos

El gobierno de Trinidad y Tobago, islas del sur del mar Caribe, anunció el 15 de diciembre que autorizará próximamente el uso de sus aeropuertos al Departamento de la Guerra de Estados Unidos.

4527 La extrema derecha vuelve al poder en Chile

José Antonio Kast, líder del Partido Republicano, ganó la elección presidencial chilena, cuya segunda vuelta tuvo lugar el 14 de diciembre. Kast, un descendiente de alemanes clasificado como ultraconservador y de extrema derecha, ganó la segunda vuelta, con el 58,16% de los votos válidos, ante la “comunista” Jeannette Jara, quien no logró convencer a los electores de que representaba una alternativa válida.

☞ El ahora presidente electo de Chile José Antonio Kast es hijo de Michael Martin Kast Schindele, un teniente del ejército hitleriano y miembro del Partido Nacionalsocialista Obrero (el partido nazi de Adolf Hitler), que emigró a Chile al final de la Segunda Guerra Mundial para escapar a la justicia de los aliados. Miguel Kast, el hermano mayor ya fallecido de José Antonio Kast, fue un “Chicago Boy”, adepto de las teorías de Milton Friedman y de Arnold Harberger, y llegó a ser ministro y director del banco central de Chile bajo la dictadura de Augusto Pinochet.

☞ Precedida de las victorias electorales de personajes como el presidente argentino Javier Milei y el presidente ecuatoriano Daniel Noboa, la elección del chileno José Antonio Kast penaliza la deriva de la izquierda latinoamericana, que iniciada después de los fallecimientos del líder cubano Fidel Castro y del presidente venezolano Hugo Chávez.

EUROPA

4528 El jefe del estado mayor de Reino Unido también opta por el alarmismo antirruso

Reino Unido necesita “más gente que esté dispuesta a pelear por su país”, declaró el 16 de diciembre el jefe del estado mayor británico, el mariscal Richard Knighton, durante una conferencia en el Royal United Services Institute (RUSI). “No deberíamos hacernos ilusiones dado el hecho de que Rusia

dispone de un ejército enorme, cada vez más más sofisticado técnicamente y ahora con gran experiencia en el combate”, dijo el alto oficial británico, quien afirmó que su país trata de evitar la guerra.

4529 Según el canciller alemán, se acabó la “Pax Americana” en Europa

El canciller alemán Friedrich Merz declaró en la reunión de la “coalición de voluntarios” realizada en Berlín que “*las décadas de Pax Americana se han terminado para nosotros en Europa y para nosotros en Alemania*”.

☞ Friedrich Merz es nieto de Josef Paul Sauvigny, quien fue alcalde de la ciudad de Brilon desde 1917 hasta 1937, se enroló en las SA (las Secciones de Asalto del partido nazi) en 1933 y se hizo miembro del partido de Adolfo Hitler en 1938.

4530 Alemania rechaza públicamente la política israelí de colonización

El jefe de la diplomacia alemana, Johann Wadephul, emitió, el 13 de diciembre, un comunicado en el que puede leerse: “*En 2025, cerca de 30 000 nuevas unidades [asentamientos israelíes en los territorios ocupados] fueron aprobadas –un nuevo récord y causa de grave preocupación. La construcción de colonias no sólo viola el derecho internacional y las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU sino que además retrasa la solución de los dos Estados y el fin de la ocupación israelí. Alemania rechaza categóricamente tanto la anexión formal como la [anexión] de facto.*”

4531 Dirigentes europeos anuncian la creación de una “fuerza multinacional Ucrania”

Los dirigentes de Alemania, Reino Unido, Dinamarca, Finlandia, Francia, Italia, Países Bajos, Noruega, Polonia y Suecia y los presidentes del Consejo Europeo y de la Comisión Europea anunciaron el 15 de diciembre, en Berlín, que se comprometen – junto a Estados Unidos – “a trabajar juntos para proporcionar a Ucrania garantías de seguridad robustas y medidas de apoyo a la recuperación económica en el marco de un acuerdo que ponga fin a la guerra”.

En una declaración común, esos dirigentes europeos se comprometen a apoyar a Ucrania “*para construir sus fuerzas armadas, que deberían mantenerse en un nivel de 800 000 hombres en tiempo de paz para poder disuadir (sic) los conflictos y defender el territorio ucraniano*”.

En el documento anuncian la creación de una “*fuerza multinacional Ucrania*” que sería “*dirigida por Europa*”, financiada con contribuciones voluntarias de países en el marco de la “coalición de voluntarios” y que contaría con apoyo de Estados Unidos. Según la declaración de los líderes europeos firmantes, esa fuerza “*ayudará a la regeneración de las fuerzas ucranianas, a garantizar la seguridad del cielo ucraniano y a hacer los mares más seguros, incluso operando en el interior de Ucrania*”.

⌚ Las negociaciones de Berlín fueron tormentosas. Los negociadores estadounidenses exigieron respuestas rápidas para alcanzar la paz antes de las navidades. Todo indica que la declaración común de los participantes europeos tiene como único objetivo posponer las “garantías creíbles” de seguridad que esperan obtener de Estados Unidos. El despliegue de la mencionada “fuerza multinacional Ucrania” no parece probable ya que Rusia se opone categóricamente a la presencia en Ucrania de tropas de cualquier país que haya aportado apoyo militar a Kiev. Moscú estima que los países que han actuado así no pueden ser simultáneamente jueces y parte.

4532 Eslovaquia no participará en el financiamiento militar a Ucrania

El primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, escribió al Consejo Europeo para recordar la posición de su país sobre la guerra en Ucrania: “*No existe ninguna solución militar para ese conflicto, la estrategia de la Unión Europea es errónea e ineficaz, y la continuación de la guerra es sólo una masacre sin sentido que no fortalece en nada la posición de Ucrania en eventuales negociaciones de paz. Por eso he expresado en múltiples ocasiones mi apoyo inquebrantable a todas las iniciativas de paz, y en particular a los esfuerzos desplegados en las últimas semanas por el presidente Donald Trump para poner fin a ese baño de sangre inútil.*”

El primer ministro eslovaco anuncia categóricamente que “*no está dispuesto a respaldar una solución a las necesidades financieras de Ucrania que incluya asumir sus gastos militares durante los próximos años*”.

4533 El presidente de Polonia denuncia la sumisión de su primer ministro al régimen de Kiev

El presidente de Polonia, Karol Nawrocki, estima que el primer ministro polaco, Donald Tusk, “*ha dejado de ser un jugador respetado*” en relación con el conflicto ucraniano. En entrevista concedida al sitio web Wirtualna Polska, el presidente polaco declaró que el primer ministro Donald Tusk ha convertido a Polonia en un corredor de tránsito para Ucrania y que no defendido los intereses de los polacos.

El presidente Nawroki opina que Ucrania no trata a Polonia como su igual y señala que eso ha quedado demostrado con el conflicto sobre las ventas de cereales, así como con el genocidio perpetrado contra la población polaca en la región de Volinia, durante la Segunda Guerra Mundial.

4534 El jefe del gobierno húngaro suscita polémica al rechazar la confiscación de los fondos rusos

El primer ministro de Hungría, Viktor Orban, comentó el 13 de diciembre el “préstamo de reparación” con el que la Comisión Europea pretende apoderarse de los fondos rusos congelados: “*Saltándose [el voto de] Hungría y violando abiertamente el derecho europeo, los de Bruselas [la cúpula de la UE] toman medidas para apoderarse de los fondos rusos congelados. Eso es una declaración de guerra. Mientras tanto exigen 135 000 millones de euros más a los Estados miembros para alimentar el conflicto. Hungría no hará el juego a ese plan retorcido de Bruselas.*”

El ministro de Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, afirmó rápidamente que “*Viktor se ha ganado su Orden de Lenin*”, en alusión a la más alta distinción que se otorgaba en la URSS.

El ministro húngaro de Exteriores, Peter Szijjarto, respondió a su homólogo polaco: “*Entendemos que ustedes realmente quieren desatar en Europa una guerra contra Rusia! ¡No nos dejaremos arrastrar a esa guerra de ustedes!*”

4535 La Unión Europea asigna 2 300 millones de euros adicionales a Ucrania

El Consejo de la Unión Europea aprobó, el 11 de diciembre, la entrega a Ucrania de un 6º paquete de ayuda macrofinanciera ascendente a 2 300 millones de euros en el marco de la “Facilidad para Ucrania”. Esa nueva ayuda eleva a 27 000 millones de euros el monto de los fondos que la Unión Europea ha desembolsado para Ucrania a título de la llamada “Facilidad”. Tres cuartas partes del total de esos fondos no son “donaciones” sino “préstamos reembolsables”.

La entrega de préstamos y donaciones a Ucrania está supuestamente sometida a la aplicación, por parte de Ucrania, de “reformas” en cuanto al manejo de las finanzas públicas, el sistema judicial, los mercados financieros, el capital humano, el clima empresarial, la descentralización y la política de las regiones, el manejo de las materias primas críticas, la transición ecológica y la protección del medioambiente.

4536 Se mantiene el suspenso sobre el acuerdo entre la Unión Europea y el MERCOSUR

Austria, Bélgica, Francia, Hungría, Italia, Irlanda y Polonia mantienen su rechazo al acuerdo de libre comercio UE-MERCOSUR.

Dinamarca, que ostenta la presidencia rotaria del Consejo Europeo teme un voto negativo y prefiere posponer el momento fatídico para pasar la “papa hirviente” a Chipre, que asume el cargo durante el primer semestre de 2026. Después de 24 años de negociaciones sobre este acuerdo, un nuevo retraso podría llevar el MERCOSUR a dar por cerrado el tema.

4537 Entrega del premio Sajarov 2025

El 16 de diciembre, el Parlamento Europeo entregó el premio Sajarov 2025 a los representantes del periodista bielorruso Andrzej Poczobut y de la periodista georgiana Mzia Amaglobeli.

El bielorruso Andrzej Poczobut, encarcelado en su país desde 2012 por participación en manifestaciones ilegales, es miembro de la minoría polaca bielorrusa y afirma que la URSS –no la Alemania nazi– fue el único país que invadió Polonia en 1939.

La periodista georgiana Mzia Amaglobeli está presa desde inicios de 2025 por haber pegado letreros en las paredes de una estación de policía y haber abofeteado después al comisario.

4538 La fiscalía de Belgrado investiga firma vinculada al yerno del presidente Trump

La fiscalía de Belgrado, la capital serbia, abrió un procedimiento sobre un complejo militar bombardeado, situado en el centro de la ciudad y clasificado como patrimonio cultural, pese a lo cual figura en un proyecto de remodelación para convertirlo en un complejo inmobiliario de lujo. En 2024, el gobierno de Serbia firmó un contrato de arrendamiento a largo plazo (por 99 años) con Affinity Global Development, una firma vinculada a Jared Kushner, yerno del presidente estadounidense Donald Trump. En aquel momento, el propio Kushner confirmó que el plan de la firma era financiar un proyecto inmobiliario de 500 millones de dólares, que incluiría un hotel de gran altura, un complejo de apartamentos de lujo, así como oficinas y comercios.

El procedimiento iniciado por la fiscalía de Belgrado incluye a un aliado del presidente Aleksandar Vucic, el ministro de Cultura Nikola Selakovic, y a otros 3 dirigentes, sospechosos de haber falsificado documentos para invalidar el estatus jurídico que protegía el complejo como patrimonio cultural.

4539 Zelenski se manteniendo en contacto con acusado de corrupción

Según el diputado ucraniano Oleksiy Hontcharenko, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo, sigue en contacto con el ex jefe de la administración presidencial, Andriy Yermak, quien se vio obligado a dimitir debido a su implicación en la red de corrupción y extorsiones descubierta por los investigadores de la Operación Midas.

Análisis de Red Voltaire

- «[Las negociaciones sobre Ucrania se dilatan](#)», por Thierry Meyssan

Las negociaciones alrededor de la paz en Ucrania se ven obstaculizadas por la mala voluntad de la “administración Zelenski”, que trata desesperadamente de ganar tiempo, principalmente en el plano jurídico, pero también en el plano militar y, finalmente, en el plano político. Los contactos iniciados nos obligan a reflexionar sobre el tipo de paz que Kiev está buscando.

- «[“Paz financiera jázara” en Ucrania: BlackRock intenta recuperar sus pérdidas con Zelenski](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

La paz parece perfilarse en Ucrania: Zelenski la discutió con sus socios financieros el 10 de diciembre. Entre ellos se encontraban el secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent; Jared Kushner (no como negociador en Moscú, sino como director del fondo Affinity Partners); y Larry Fink, director del fondo de inversiones BlackRock y ya propietario de una gran parte de las tierras agrícolas de Ucrania.

4540 Ucrania abandona su exigencia de ser miembro de la OTAN

Durante la reunión de la “coalición de voluntarios” realizada en Berlín el 14 de diciembre, el jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, abandonó la exigencia de que Ucrania se convierta en miembro de la OTAN. A cambio de esa renuncia, ahora exige

garantías de seguridad similares a las que ofrece el artículo 5 del Tratado del Atlántico norte.

☞ Desde el 7 de febrero de 2019, la Constitución de Ucrania estipula en su artículo 102 que el presidente del país es “*el garante de la aplicación de la orientación estratégica del Estado con vista a la adhesión total de Ucrania a la Unión Europea y a la Organización del Atlántico Norte*”. En otras palabras, la actual Constitución ucraniana exige al presidente que trabaje para lograr que Ucrania sea miembro pleno de la UE y de la OTAN. El mismo artículo de la Constitución señala que el presidente es también “*garante de la soberanía y de la integridad territorial de Ucrania*”. O sea, al renunciar a ser miembro de la OTAN, Zelenski pierde también el argumento que invocaba para rechazar cualquier concesión territorial.

☞ En Estados Unidos se está desarrollando un fuerte movimiento favorable a la retirada estadounidense de la alianza atlántica. Fuentes cercanas al presidente Donald Trump aseguran en privado que Estados Unidos saldrá de la OTAN a mediados de 2027.

4541 Creación oficial de una “Comisión Internacional de Reclamaciones para Ucrania”

El 16 de diciembre, 35 Estados firmaron en La Haya un convenio del Consejo de Europa mediante el cual se crea una comisión internacional de reclamaciones para Ucrania. El documento se firmó en presencia de la presidenta de Moldavia, Maia Sandu; del ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo; y de la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas. Esta comisión deberá tomar decisiones sobre las 86 000 solicitudes de indemnización recogidas en un “Registro de daños para Ucrania”, pero apunta de antemano a Rusia como única responsable de todos los daños causados por “*su guerra de agresión ilegal e injustificada*”. En un año o dos se creará también un “Fondo de indemnización”.

Todo este sistema, pacientemente montado, está condenado al derrumbe ya que Rusia no reconoce haber iniciado una “guerra de agresión ilegal e injustificada” sino que hace valer el hecho que se ha limitado a aplicar el contenido de la resolución 2202 del Consejo de Seguridad de la ONU, de conformidad con el derecho internacional.

4542 El presidente de Rusia reitera que su país no tiene intenciones de hacer la guerra a la UE

El presidente ruso Vladimir Putin declaró, el 17 de diciembre, en una reunión ampliada del Consejo del ministerio de Defensa: *“La gente en Europa está adoctrinada por los temores de una confrontación inevitable con Rusia, con afirmaciones de que tienen que prepararse para una guerra más grande. Líderes que han ocupado o que siguen ocupando cargos de responsabilidad simplemente parecen haber olvidado lo que implica esa responsabilidad. Alimentan la histeria, guiados por personas o por grupos de intereses políticos más que por los intereses de sus pueblos. Ya he dicho, en numerosas ocasiones, que todo eso es una mentira y una narrativa irracional sobre un ruso imaginario que amenaza los países europeos. Pero ellos lo hacen deliberadamente.”*

La verdad es que Rusia siempre ha tratado... hasta el último momento posible, hasta en las circunstancias más complicadas, Rusia siempre ha tratado de hallar soluciones diplomáticas a las diferencias y conflictos. Los peligros vienen de los que creen que con nosotros pueden utilizar el lenguaje de la fuerza.”

AFRICA

4543 El general sudanés Abdel Fattah al-Burhan viajó a Arabia Saudita en visita oficial

El presidente del Consejo de Soberanía de Transición de Sudán, el general Abdel Fattah al-Burhan, llegó a Arabia Saudita en visita oficial. Sus adversarios de las Fuerzas de Apoyo Rápido, lideradas por Mohamed Hamdan Dagalo, alias “Hemedti”, cuentan con el respaldo de Emiratos Árabes Unidos.

ASIA

4544 La Lista Árabe Unida de Israel rompe con el Consejo de la Shura

El presidente de la Lista Árabe Unida en el parlamento de Israel, Mansour Abbas, anunció que esa agrupación rompe sus vínculos con el Consejo de la Shura, autoridad religiosa islámica consultativa. La lista Árabe Unida de Israel, no afiliada a la Hermandad Musulmana, parece deseosa de cortar todo contacto con el islamismo radical.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

4545 Turquía no fue invitada a la reunión preparatoria de la “fuerza internacional de estabilización” para Gaza

A través del CentCom (el mando de las tropas estadounidenses en Medio Oriente), Estados Unidos invitó 45 países –pero no a Turquía– a participar en las discusiones realizadas el 16 de diciembre en Doha (Qatar) sobre la formación de la “fuerza internacional de estabilización” que se desplegaría en la franja de Gaza, según el plan del presidente estadounidense Donald Trump.

Un diplomático occidental declaró al diario israelí *Haaretz* que el encuentro de Doha era sólo una reunión de importancia menor en la que no se tomaría ninguna decisión final. El mismo diplomático dijo que una primera reunión de ese tipo tuvo lugar en Washington hace 2 semanas y que otra debería realizarse en enero, con la participación de los jefes de los ejércitos que participarían en la fuerza.

Italia es, hasta ahora, el único país que se ha comprometido claramente a participar en la fuerza internacional de estabilización para la

franja de Gaza. El gobierno italiano incluso ha informado a Washington sobre la cantidad de hombres que aportaría.

4546 Irán llama el Hezbollah libanés a mantener la resistencia ante la ocupación israelí

Una gran concentración de la juventud del Hezbollah tuvo lugar en Beirut, la capital libanesa, en momentos en que el partido de la resistencia libanesa reconstituye su estructura organizativa. En Teherán, la capital de Irán, han aparecido afiches con el emblema del Hezbollah y una advertencia dirigida a Israel: “*Una nueva derrota os espera en Líbano... Nahariya, ¡prepárate para la próxima guerra!*” Nahariya es la ciudad costera situada más al norte de Israel, a 10 kilómetros de la línea de demarcación con Líbano.

4547 Mueren 3 estadounidenses, abatidos por un yihadista de Daesh convertido en miembro de la Seguridad General siria

Dos soldados estadounidenses y un intérprete civil, también estadounidense, fueron abatidos a tiros, el 13 de diciembre, durante una patrulla conjunta con miembros del nuevo régimen sirio, cerca de la ciudad siria de Palmira. La fuerza conjunta sirio-estadounidense participaba en una operación contra el Estado Islámico (Daesh) y al menos uno de los atacantes yihadistas era miembro de la Seguridad General siria.

El presidente sirio autoproclamado, Ahmad al-Charaa, fue el número 2 de Daesh, cuando se hacía llamar Abu Mohamed al-Jolani.

Al conocerse la muerte de los 3 estadounidenses, los mercenarios kurdos de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS) se apresuraron a expresar sus condolencias “*al pueblo estadounidense*”. Las FDS esperan que, a raíz de este incidente, Washington decida mantener en Siria el contingente militar estadounidense allí desplegado desde hace años –actualmente se trata de un millar de hombres.

El secretario de la Guerra de Estados Unidos, Pete Hegseth, escribió en la red social X: “*El salvaje que perpetró este ataque fue abatido por fuerzas asociadas. Que se sepa: si usted ataca a estadounidenses, en cualquier lugar del mundo, pasará el resto de su corta vida con la angustia de saber que Estados Unidos lo perseguirá, lo encontrará y lo matará implacablemente.*”

4548 Proyecto secesionista en Yemen

El Consejo de Transición del Sur, que acaba de obtener importantes victorias con apoyo de Emiratos Árabes Unidos, dio a conocer su intención de instaurar nuevamente un Estado separado en el sur de Yemen, donde existió la desaparecida República Democrática Popular de Yemen, desde 1967 hasta 1990. El Consejo de Transición del Sur estaría dispuesto a normalizar sus relaciones con Israel.

4549 Detenida en Irán la premio Nobel de la Paz Narges Mohammadi

La abogada iraní Narges Mohammadi, premio Nobel de la Paz en 2023, recibió cuidados hospitalarios de urgencia 2 veces después de haber sido arrestada por las fuerzas de seguridad iraníes. La abogada fue arrestada el 12 de diciembre, junto a unas 40 personas, cuando participaba en un mitin de denuncia por la muerte, aparentemente sospechosa, de su colega Khosrow Alikordi.

4550 Resultados de la investigación especial sobre la intentona golpista de diciembre 2024 en Corea del Sur

- Un equipo investigador especial reveló, el 15 de diciembre, que el ex presidente surcoreano Yoon Suk-yeol pasó más de un año preparando la declaración de ley marcial que emitió el 3 de diciembre de 2024. Durante 6 meses de trabajo, los investigadores especiales pudieron comprobar que Yoon comenzó a preparar la proclamación de la ley marcial desde octubre de 2023 y que la fecha de proclamación –el 3 de diciembre– se escogió cuidadosamente para reducir las posibilidades de intervención exterior, en particular de Estados Unidos. Los investigadores determinaron también que desde su cargo de presidente Yoon inició

deliberadamente una serie de provocaciones contra Corea del Norte para crear un clima de tensión.

- El Tribunal Constitucional surcoreano confirmó, el 18 de diciembre, la destitución del jefe de la policía, Cho Ji-ho, debido a su implicación en el efímero intento de instaurar la ley marcial. Cho ha sido hallado culpable de haber ejecutado órdenes que violaban la Constitución y la legislación surcoreanas. El parlamento lo acusa de haber ordenado el despliegue de policías en la sede de la comisión electoral nacional y en el Instituto de Educación Cívica para la Democracia, con lo cual apoyó el intento de proclamar la ley marcial.

4551 La oposición surcoreana reclama que se investiguen los vínculos de la secta Moon con los políticos

- Numerosas revelaciones siguen marcando el proceso contra Han Hak-ja, la viuda del fundador de la Iglesia de la Reunificación (la conocida “secta Moon”). Los investigadores pudieron comprobar que la señora Han Hak-ja, a quien los seguidores de la secta llaman la “Madre celeste” o “La Verdadera Madre”, creó un vasto sistema de donaciones que ha llevado numerosos fieles a la ruina mientras que la secta y ella misma se enriquecían. La investigación permitió comprobar que la señora Han se había instalado en el palacio de Cheonwon, un nuevo templo de grandes dimensiones que, según los iniciados, imita la basílica de San Pedro de Roma y cuya construcción costó al menos 900 000 millones de wons (520 millones de euros), según medios surcoreanos.

La jefa de la secta Moon también hizo construir lugares de culto de proporciones monumentales, así como grandes instalaciones y estatuas, incluyendo una estatua de sí misma de más de 4 metros de altura. La secta Moon, ¿o la señora Han?, posee actualmente el New Yorker Hotel en Manhattan (Estados Unidos); la estación de esquí Yongpyong en Pyeongchang, donde se realizaron las competencias de esquí alpino durante los Juegos Olímpicos de Invierno de 2018; la Cheongshim International Academy,

una escuela secundaria internacional privada, y numerosos medios de prensa, como el *Washington Times*, en Estados Unidos.

- Las formaciones de oposición surcoreanas, reunidas en el Partido del Poder Popular (PPP), reclaman la creación de una comisión investigadora especial sobre los vínculos de la secta Moon con los medios políticos, exigencia rechazada por el Partido Demócrata de Corea.

- El ex jefe de los colaboradores de la señora Han, Jeong Won-ju, fue citado por la policía nacional para verificar si varias decenas de millones de wons en efectivo y en relojes de lujo fueron entregados, entre 2018 y 2020, al ex diputado del Partido del Futuro Unido Kim Gyu-hwan y a Chun Jae-soo, del Partido Demócrata de Corea, en el poder.

- Ante las revelaciones de Jeong Won-ju, el ministro de Océanos y Pesca renunció a su cargo.

4552 La Academia China de Ciencias presenta denuncia por difamación en Estados Unidos

A principios de 2025, el Instituto de Virología de Wuhan, el municipio de Wuhan y la Academia China de Ciencias fueron condenados a pagar 24 000 millones de dólares al Estado estadounidense de Missouri por los daños causados al “provocar” la pandemia de covid-19. En respuesta, las partes chinas presentaron una denuncia por difamación contra el senador republicano Eric Schmitt (Missouri) y el ex fiscal general de ese Estado, Andrew Bailey. La Academia China de Ciencias, el Instituto de Virología de Wuhan y el municipio de esa ciudad china exigen excusas públicas y 50 000 millones de dólares por los daños y perjuicios causados a su reputación.

☞ Existen dos fuentes originales del covid-19. La que dio origen a la pandemia mundial fue resultado de un experimento estadounidense realizado en instalaciones del Instituto de Virología de Wuhan por un equipo de investigadores británicos y estadounidenses. El

Instituto de Virología de Wuhan es un laboratorio internacional de alta seguridad. Ninguna de las 3 instituciones chinas mencionadas era responsable de los experimentos realizados en el instituto chino por el equipo anglo-estadounidense. Todavía no se sabe si esos experimentos, financiados por el doctor estadounidense Anthony Fauci, tenían fines terapéuticos o si respondían a las antiguas funciones del doctor Fauci, quien había sido consejero del secretario de Defensa Donald Rumsfeld, bajo la administración George Bush hijo.

Justo antes de dejar la Casa Blanca, el presidente Biden otorgó al doctor Anthony Fauci una medida de gracia presidencial, aplicable no sólo a cualquier proceso ya iniciado contra él sino a todo intento de llevarlo ante los tribunales en el futuro.

OCEANÍA

4553 El primer ministro de Australia rechaza acusaciones del primer ministro de Israel

El primer ministro australiano Anthony Albanese rechazó todo intento de establecer un vínculo entre el reconocimiento del Estado palestino por parte de su país y la matanza perpetrada el 14 de diciembre en Bondi Beach, donde la comunidad judía local celebraba la fiesta judía de Hanuka.

Inmediatamente después de la matanza, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, arremetió contra Albanese tildándolo de “político débil que traicionó a Israel y abandonó a los judíos de Australia” y atribuyéndole la responsabilidad de un supuesto ascenso del antisemitismo en Australia.

El ministro israelí de la Diáspora, Amichai Chikli, escribió en X: “Un gobierno que ha normalizado el boicot contra los judíos sólo porque son judíos, que ha normalizado manifestaciones en las que se agitan abiertamente banderas de Al-Qaeda y del Hamas y que en 2 años no ha actuado decisivamente contra graves incidentes antisemitas tiene la entera

responsabilidad de las escenas horribles de las que fuimos testigos hoy.”

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4554 El Consejo de Seguridad de la ONU examina la colonización de los territorios palestinos por parte de Israel

- El coordinador especial adjunto de las Naciones Unidas para el proceso de paz en Medio Oriente, el azerbaiyano Ramiz Alakbarov, presentó al Consejo de Seguridad su informe trimestral, el 16 de diciembre.

El documento denuncia inicialmente la irrupción por la fuerza de Israel en los locales de la Agencia de la ONU para los Refugiados de Palestina y Medio Oriente (UNRWA), en el este de Jerusalén, el 8 de diciembre. Los funcionarios israelíes reemplazaron la bandera de la ONU por la de Israel, señala el informe, que recuerda el estatus de inviolabilidad de los locales de la ONU.

El funcionario de la ONU denuncia también el hecho que el gobierno de Israel aprobó o regularizó, el 11 de diciembre, 19 colonias en la Cisjordania ocupada, incluyendo las de Gamim y Kadim, que habían sido evacuadas en 2005.

El informe termina recordando que Israel tiene que respetar sus obligaciones y el derecho internacional, lo cual incluye la opinión consultativa de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), que exige a Israel el cese de sus actividades de colonización y el fin de la ocupación de territorios.

- La delegación de Israel anunció que presentará 5 proyectos de resolución:
 - Un llamado a la restitución del cuerpo del último rehén israelí, el sargento Ran Gvili.
 - Un llamado a desarmar el Hezbollah libanés, al que califica de “organización terrorista”.
 - Un proyecto sobre las reformas de la Autoridad Palestina “en Judea y Samaria”.
 - Un llamado a que los dirigentes sirios “cesen de proteger a los terroristas”.

- Un proyecto que presenta la visión israelí sobre el futuro de la región, un futuro en el que el “terrorismo” no se tolera y se combate.

• El observador del Estado de Palestina rechazó los intentos de vincular la reciente matanza en Australia al reconocimiento de los derechos de los palestinos y a la creación de un Estado palestino. Señaló además que es irresponsable sugerir que el hecho de condenar los crímenes de Israel justifica los ataques contra los judíos y subrayó que los judíos no son responsables de las acciones de Israel.

4555 Un francés presidirá el Consejo de Administración Fiduciaria de las Naciones Unidas

El Consejo de Seguridad de la ONU eligió al francés Jay Dharmadhikari como presidente del Consejo de Administración Fiduciaria de las Naciones Unidas, uno de los 6 órganos principales de la organización, junto a la Asamblea General, el propio Consejo de Seguridad, el Consejo Económico y Social (ECOSOC), la Secretaría General y la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

Integrado por los 5 miembros permanentes del Consejo de Seguridad, el Consejo de Administración Fiduciaria de las Naciones Unidas se creó en 1945 para administrar 11 territorios coloniales durante su proceso de paso a la independencia.

4556 La Asamblea General de la ONU adoptó la opinión de la Corte Internacional de Justicia sobre las obligaciones de Israel relativas a las actividades de la ONU en Palestina

• El 12 de diciembre, la Asamblea General de la ONU adoptó por amplia mayoría una resolución que aprueba los términos de la opinión consultativa emitida el 22 de octubre por la Corte Internacional de Justicia (CIJ) sobre “*las obligaciones de Israel relativas a la presencia y las actividades de la Organización de las Naciones Unidas, de otras organizaciones internacionales y de terceros*

Estados en el Territorio Palestino Ocupado”
(A/80/L.26).

• Mediante ese texto, presentado por Noruega y adoptado con 139 votos a favor, 12 en contra (incluyendo los de Israel, Estados Unidos, Hungría y Argentina) y 19 abstenciones, la Asamblea General afirma que Israel, como potencia ocupante, está obligado a administrar el Territorio Palestino ocupado conforme “*al interés de la población local*” y que, si Israel no cumple por sí mismo las obligaciones que le competen según la Cuarta Convención de Ginebra, está obligado a permitir que la ONU actúe “*a través de Agencia de la ONU para los Refugiados de Palestina y Medio Oriente (UNRWA)*”.

• La República Islámica de Irán observó que esta opinión consultativa, que calificó de “*importante*” no exonera a la comunidad internacional de su obligación de poner fin a los crímenes más abyectos, poniendo en primer lugar “*el genocidio contra los palestinos*”.

4557 El secretario general de la OTAN agita el “peligro ruso”

El secretario general de la alianza atlántica, el neerlandés Mark Rutte, declaró el 11 de diciembre, en Berlín: “*Estoy aquí hoy para explicar en qué situación se encuentra la OTAN y lo que debemos hacer para detener la guerra antes de que comience. Y para eso debemos tener muy clara la amenaza. Somos el próximo blanco de Rusia. Y ya estamos en peligro. Rusia ha traído de nuevo la guerra a Europa y debemos estar preparados para una guerra de la magnitud de la que sufrieron nuestros abuelos y bisabuelos.*”

4558 Los manuales de los miembros de la OTAN para la guerra con Rusia

Los Estados miembros de la OTAN y sus socios siguen publicando, uno por uno, manuales con instrucciones a seguir en caso de guerra. Para información de nuestros lectores, estos son los manuales o guías divulgados en [Reino Unido](#), [Francia](#), [Suecia](#) y [Nueva Zelanda](#).

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)